

#MiVotoNoSeToca y la defensa del INE, el estandarte ciudadano este domingo

Cerca de 120 ONGs tomarán las calles de las principales ciudades de México contra el Plan B

Redacción

Ciudad de México

Con el estandarte de #MiVotoNoSeToca, este domingo miles de ciudadanos y 120 organizaciones civiles tomarán las principales calles de más de cien ciudades de México y en el extranjero, en la segunda marcha pacífica en defensa de la democracia y en favor del Instituto Nacional Electoral (INE), para condenar la aprobación de la Reforma Electoral que busca destruir al órgano autónomo al violar la Constitución y regresar a México a la etapa donde el gobierno controlaba a placer las elecciones y reprimía el voto libre.

LLAMADO A LA CORTE

En la Ciudad de México se espera una multitudinaria concentración que tendrá como punto de encuentro el Zócalo capitalino, desde donde se enviará un mensaje a los magistrados de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) para que hagan valer el derecho constitucional de los mexicanos y se respete el libre voto electoral y defiendan la integridad de la Carta Magna.



Para la manifestación pacífica de este domingo, trabajadores amurallaron desde este sábado Palacio Nacional.

Los organizadores señalan que de sur a norte y de este a oeste el clamor ciudadano se hará escuchar y muestra de ello es que desde hace unos días comenzó el arribo de personas procedentes de varias partes del país como Michoacán, Chiapas, Oaxaca, Puebla, Coahuila, Chihuahua, Guanajuato, Jalisco, Tamaulipas, entre otros, muchos de los cuales acampan frente al Auditorio Nacional para estar en primera fila de la marcha en la

que aseguran que alzarán su voz en contra de acciones inconstitucionales fabricadas desde Palacio Nacional, y con las que se busca mermar la libre decisión de los mexicanos para elegir a sus gobernantes.

En lo que respecta a la movilización que se llevará a cabo en la CDMX, autoridades federales han tomado precauciones a pesar de que se anunció que esta marcha también será pacífica, tal y como fue la de noviembre del

2022, pero se procedió a blindar las inmediaciones de Palacio Nacional a unas horas de esta movilización, y es que desde las primeras horas de la mañana se observó a trabajadores colocar vallas de hierro para proteger la fachada del recinto, así como en calles aledañas.

Los organizadores también han hecho llamados a los participantes en esta convocatoria en las distintas ciudades, para no responder a provocaciones, tal y

como ocurrió en la primera marcha del 14 de noviembre del año pasado, donde militantes y simpatizantes de Morena buscaban detonar enfrentamientos.

Diversas organizaciones sociales aseguran que la movilización de este domingo 26 de febrero en diversos puntos del país tiene el objetivo de defender al INE y para condebnar el Plan B Electoral, aprobado en su totalidad esta semana en el Senado de la República •

Marcha, un voto de confianza a la Corte para frenar plan B

Convocantes esperan que **la SCJN haga valer su carácter de guardián constitucional**; se prevé participación en 102 ciudades

Texto: **OTILIA CARVAJAL**
—nacion@eluniversal.com.mx
Fotografía: **CARLOS MEJÍA**

Para organizaciones convocantes y organizadores de la concentración ciudadana de hoy en el Zócalo en defensa de la libertad y certeza del voto en México, este es el momento de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN).

Esperan que el Máximo Tribunal haga valer su carácter de guardián constitucional y eche abajo el plan B de la reforma electoral impulsado desde el Ejecutivo y su mayoría legislativa encabezada por Morena.

Hoy se espera que miles de ciudadanos salgan a las calles por segunda ocasión para manifestarse a favor de la defensa del Instituto Nacional Electoral (INE), y en rechazo de la reforma electoral que aún está en espera de que sea publicada completa en el *Diario Oficial de la Federación*.

A la convocatoria de UNID@S se han sumado más de 500 organizaciones civiles que protestarán en 102 ciudades de todo el país y el extranjero, contempladas hasta el registro del viernes, aunque se espera que la cifra pueda aumentar.

En esta ocasión, el lema de la manifestación será #MiVotoNoSeToca, para exigir que siga la ley electoral vigente en el próximo proceso electoral.

El llamado a la ciudadanía

Gustavo de Hoyos, fundador de la organización Sí por México, señaló



“

Contrariamente a lo que se ha dicho, no es una movilización contra el Presidente, sino en respaldo de la democracia”

GUSTAVO DE HOYOS
Fundador de Sí por México



“

A partir de que el Presidente insulta a actores políticos y ciudadanos está promoviendo la movilización”

AMADO AVENDAÑO
Frente Cívico Nacional

Presidente, en contra de un partido político, sino que es en respaldo de la democracia”, dijo.

“También es un voto de confianza a la Suprema Corte de Justicia, que será la primera en dilucidar en su momento las impugnaciones que se han presentado ya y las que se presentarán en un futuro de las seis leyes que conforman el plan B”, subrayó.

Agregó que esta movilización tiene el propósito de enviar un mensaje claro, contundente e inequívoco a la Suprema Corte de Justicia de la Nación, en el sentido de que confiamos en que cumplirá con su papel de guardián de la Constitución que va a analizar las distintas impugnaciones que se han presentado.

Por su parte, Amado Avendaño, del Frente Cívico Nacional, confió en que la Suprema Corte, como primera instancia tome como una prioridad la suspensión del plan B, porque a pesar de que podría ser rechazado más adelante, si se implementa podría ocasionar un daño irreversible.

Indicó que esperan en que se aplique el criterio del ministro Pérez Dayán, que inaplicó parte del plan B en los procesos electorales de Coahuila y Estado de México.

El objetivo, dijo, es que la Corte considere la opinión de los ciudadanos en sus resoluciones sobre la reforma electoral.

Gustavo de Hoyos lamentó que desde la Presidencia se trate de “atemorizar”, señalar y estigmatizar a los ciudadanos que en su libertad de manifestación decidan participar en la concentración de este domingo.

en entrevista con EL UNIVERSAL que el objetivo de la concentración es la defensa de la democracia electoral mexicana, así como dar un voto de confianza a la Corte.

“Contrariamente a lo que se ha dicho en la propaganda oficial, no es una movilización en contra del

Afirmó que los señalamientos desde Palacio Nacional van a "caer por su propio peso", porque va a aumentar el interés de la gente en asistir a la concentración. Sin embargo, indicó que su mensaje no estará dirigido a la Presidencia.

Amado Avendaño opinó que al

gobierno le genera mucha preocupación que la ciudadanía salga a defender la democracia, y por eso se han incrementado los ataques contra la movilización. "Entre más insulta y denuesta la organización, genera mayor empatía (...), la gente se solidariza". ●